

La visita de Obama y los cambios políticos en la región

Autor: Patricio Giusto

Director de Diagnóstico Político

pgiusto@diagnosticopolitico.com.ar

La visita del Presidente Barack Obama a nuestro país en los próximos días significa el relanzamiento de una relación bilateral clave para la Argentina, tras una etapa política marcado distanciamiento, que inclusive llegó a tener picos de tensión diplomática.

El propio Obama precalentó el ambiente previo a su llegada, al definir en una reciente entrevista como “antinorteamericana” la política exterior de la ex Presidenta Cristina Kirchner. Al mismo tiempo, Obama llenó de elogios al Presidente Mauricio Macri, quien al asumir en diciembre había colocado a los Estados Unidos al tope de sus prioridades en la agenda exterior.

Más allá de la importancia relativa de Argentina en Latinoamérica, Estados Unidos le presta especial atención a la nueva Presidencia de Macri, con la esperanza de que no sea un caso aislado y pueda significar el inicio de un nuevo ciclo político de centro-derecha en la región,

más aperturista y afín a los intereses norteamericanos.

En Venezuela y Brasil los oficialismos tambalean, sumidos en profundas crisis. En menor medida, sucede lo mismo en Chile. En Bolivia, Evo Morales acaba de sufrir una dura derrota que puso fin a su sueño reeleccionista; mientras que en abril la centro-derecha podría ganar las elecciones presidenciales en Perú de la mano de la ascendente Keiko Fujimori.

Esta ola de cambio político podría extenderse a su vez a Centroamérica, donde hay grandes chances que el nicaragüense Daniel Ortega sea derrotado a fin de año. Por todo ello, el desembarco de Obama en Argentina requiere ser analizado con la proyección política regional que sin dudas posee.

© **Diagnóstico Político 2016**